

## **Kleine Geschichte des Storchennestes auf dem Rathaus in Aurach**

1995 spontane Nestanfänge eines Einzelstorchs auf dem Rathauskamin, Storch steht auch oft auf Kirchendach, hier deutlich verschmelzt, unten rechts beringt

1996 Nestunterlage durch Gemeindearbeiter installiert, befliegen, im Sommer Paar, ein Altstorch rechts unten kleiner Ring, später Paar regelmäßig in Hilsbach

1997-2004 war das Nest nur kurz von Einzelstörchen befliegen

2005 Horstpaar ohne Brut, Ringstorch mit Ring Zoo Nürnberg A757

2006 erste erfolgreiche Brut mit 3 ausfliegenden Jungen, Ringstorch Zoo Nürnberg

2007 Brut ohne Junge, Männchen Ringstorch DER A2446, beringt nestjung am 11.6.2004 in Triesdorf, Kr. AN, Weibchen DEH H1338, beringt nestjung am 20.6.2004 in Dessau-Mosigkau, Sachsen-Anhalt, beide Partner des Paares 3 Jahre alt.  
Das Männchen trägt seinen schwarzen Ring über dem Fersengelenk **rechts**.

2008 Brut mit 3 Jungen, Männchen erneut DER A2446, Weibchen neu, DER A3313, beringt nestjung am 26.5.2005 in Gerhardshofen, Kr. NEA  
(Ring links über dem Fersengelenk)

2009 Brut mit 1 Jungen, dasselbe Paar wie 2008

2010 Brut mit 3 Jungen, dasselbe Paar wie 2009

2011 Brut mit 3 Jungen, dasselbe Paar wie 2010

2012 während das Männchen die sechste Brutzeit in Aurach anstrebt, ist es für seine Partnerin die fünfte. Das Paar lebt also bereits fünf Jahre zusammen und brachte dabei bei vier erfolgreichen Bruten 10 Junge zum Ausfliegen.

Insgesamt flogen in der Storchengeschichte Aurachs bislang 13 Jungstörche aus. Alle Junge wurden von Thomas Ziegler mit Ringen der Vogelwarte Radolfzell beringt. Zwei Junge des Jahrgangs 2006 brüten seit Jahren erfolgreich in Feuchtwangen und Herrieden-Rauenzell. Ein Jungvogel des Jahres 2010 hielt sich im Sommer 2011 in einem Nichtbrütertrupp in Niedersachsen bei Braunschweig auf.

Ein Jungstorch des Jahres 2009 hielt sich im August 2010 im Kanton Jura in der Schweiz auf. Derselbe Vogel kehrte 2011 in seine Geburtsheimat zurück und konnte zwischen dem 31.7 und 3.9. fast täglich zwischen Aurach und Eyerlohe beobachtet werden. Er übernachtete regelmäßig auf dem Kirchendach seiner Geburtsgemeinde.

Im Dezember war er wieder in der Schweiz im Kanton Aargau. Seit einigen Tagen hat er das Nest in Neunstetten besetzt und bereitet sich dort mit einem unberingten Partner auf seine erste Brutzeit vor.

Ein Jungstorch des Jahres 2008 war Ende August 2008 im französischen Departement Bouches-du-Rhone, im Juli 2009 konnte er in Südbaden beobachtet werden und zwei Jahre später wurde er dreijährig im September 2011 im Departement Isere erneut in Frankreich abgelesen werden. Wo er sich zwischenzeitlich aufhielt, ist nicht bekannt.

**Die Gemeinde Aurach bedankt sich beim Storchexperten  
Herrn Thomas Ziegler aus Feuchtwangen für die Bereitstellung  
dieser „Auracher Storchennestgeschichte“  
Aurach, 26. März 2012**